
	

	

2024 : année olympique 

 
par Hubert Tassin – Président des P.P 

 

	
e	message	de	début	d’année	du	grain	
de	sel	du	vendredi	est	de	tradition	:	
c’est	 celui	 des	 vœux.	 À	 tous,	
évidement,	 notre	 association	
formule	les	meilleurs	pour	vous,	vos	

proches	 et	 votre	 famille,	 vos	 élèves	 bien	 sûr.	 A	
l’ensemble	 des	 acteurs	 de	 notre	 écosystème,	 le	
souhait	que,	dans	la	reconstruction	d’une	unité,	le	
mouvement	 de	 croissance	 qui	 a	 été	 interrompu	
reprenne	en	s’appuyant	sur	les	fondamentaux	des	
courses	et	du	Galop	français.	
	
Notre	 modèle	 d’exception	 basé	 sur	 les	 paris	
hippiques	en	monopole	ou	sous	licence	d’État,	 la	
force	 de	 la	 diversité	 des	 propriétaires,	 des	
éleveurs	 et	 des	 professionnels,	 le	 formidable	
maillage	territorial	qui	est	le	nôtre	sont	des	atouts	
maîtres.	 À	 nous,	 collectivement,	 de	 les	 jouer.	 A	
nous	 de	 convaincre	 l’État,	 notre	 premier	
partenaire	 de	 jouer	 l’avenir	 avec	 nous	 dans	 une	
stratégie	ambitieuse	de	long	terme	passant	par	un	
nouvel	 accord	 du	 partage	 de	 sort	 des	 marges	
prélevées	aux	parieurs.		
	
	

	
Les	J.O.	de	Paris	sont	un	
évènement	planétaire	et	une	
occasion	de	faire	rayonner	nos	
courses	
Les	 chantiers	 sont	 nombreux	 et	 nous	 avons	 fait	
part	 aux	 nouveaux	 responsables	 du	 Galop	 de	
notre	 confiance	 et	 de	 la	 certitude	 qu’ils	 peuvent	
avoir	de	nous	trouver	à	leurs	côtés.	Puisque	nous	
sommes	 au	 début	 de	 l’année	 2024,	 c’est	 sur	 le	
rayonnement	 de	 nos	 courses	 et	 leur	 mise	 en	
valeur	que	va	porter	notre	première	proposition.	
2024	est	pour	la	France	une	année	olympique	et,	
comme	 le	 président	 de	 la	 République	 l’a	 relevé	
lors	 de	 ses	 vœux,	 cela	 n’est	 pas	 courant	;	 la	
dernière	fois	c’était	il	y	a	100	ans.		
	
Paris	 sera	 une	 fois	 encore,	 cette	 fois	 dans	 le	
domaine	des	sports	de	compétition,	 le	centre	du	
monde.	S’il	y	a	des	compétitions	de	haut	niveau,	à	
la	 régularité	 exemplaire,	 porteuses	 d’émotions	
fortes,	ce	sont	bien	les	courses	de	chevaux.	Nous	
n’avons	pas	le	droit	de	laisser	passer	l’occasion	de	
mettre	en	avant	 le	cheval	au	travers	de	ce	qui	le	
sert	le	mieux.	:	les	courses	hippiques.	
 
Une	Olympiade	des	jockeys	
Nous	 ne	 sommes	 pas	 un	 sport	 olympique.	 Mais	
nous	 sommes	 plus	 que	 cela.	 Nous	 savons	
couronner	les	valeurs	du	sport	qui	sont	celles	de	
nos	propriétaires	et	éleveurs,	de	nos	entreprises	
d’entraînement,	de	nos	cavaliers.	
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Aussi,	nous	voulons	mettre	sur	la	table	des	projets	
à	 venir	 une	 proposition	 concrète	:	 quoi	 de	 plus	
excitant	que	de	présenter	la	semaine	qui	précède	
les	JO,	les	olympiades	des	jockeys	lors	d’une	soirée	
de	courses	en	semi	nocturne	à	Longchamp	?	Des	
courses	 disputées	 par	 des	 jockeys	 hommes	 et	
femmes,	 des	 apprentis,	 des	 cavaliers	 amateurs,	
tirés	au	sort	comme	en	sont	organisées	sur	bien	
des	hippodromes	 internationaux.	Une	olympiade	
des	jockeys	(ou	un	mondial	des	jockeys	si	ce	nom	
commun	d’olympiade	ne	pouvait	être	retenu)		qui	
permettrait	 de	 mettre	 en	 valeur	 ce	 qu’il	 y	 a	 de	
meilleur	dans	notre	sport.	
	
Une	nouvelle	image	porteuse	de	
nos	valeurs	
Nous	 aurons	 l’occasion	 dès	 cette	 année	 de	
proposer,	dans	 les	domaines	des	programmes	et	
des	 allocations	 et	 primes,	 des	 paris	 et	 du	
marketing,	 des	 hippodromes,	 de	 la	 gouvernance	
associative	 transparente	 et	 de	 la	 mutation	 de	
France	 Galop	 en	 société	 de	 services,	 de	 la	 place	
prééminente	 des	 propriétaires	 –	 de	 tous	 les	
propriétaires.		
	
Je	le	répète	souvent,	nos	courses	sont	d’abord	des	
courses	 de	 chevaux,	 de	 formidables	 supports	de	
paris	 et	 de	 différences	 d’argent	 et	 il	 n’est	 pas	
question	 de	 renier	 ici	 notre	 ADN.	 Mais	 les	 Jeux	
Olympiques	 à	 Paris	 nous	 offrent	 une	 occasion	
unique	de	profiter	de	la	dimension	planétaire	de	
l’événement	avec	des	 courses	de	 jockeys	autant,	
sinon	plus	que	des	courses	de	chevaux.	Le	monde	
entier	suivra	ce	qui	se	passe	à	Paris.	Une	semaine	
avant	 la	 cérémonie	 d’ouverture,	 les	 médias	
internationaux	et	les	leaders	d’opinion,	le	monde	
sportif,	économique	seront	déjà	à	Paris.	
	

	
Avec	 ces	 olympiades	 des	 jockeys	 que	 nous	
proposons,	nous	pouvons	offrir	une	image	décalée	
au	service	de	l’ensemble	de	la	filière	et	mettre	les	
plus	beaux	éléments	de	notre	vitrine	des	courses	
hippiques.	 Une	 grande	 réunion	 de	 courses	 à	
Longchamp	 à	 cette	 date	 peut	 être	 à	 la	 fois	 un	
événement	 hippique	 d’envergure,	 un	 point	 de	
rendez-vous	 social	 et	 festif	 en	 inscrivant	 nos	
courses	–	certains	diront	avec	raison	des	courses	
très	 spécifiques	 –	 dans	 le	monde	médiatique	 de	
2024	et	ainsi	de	toucher	des	cibles	nouvelles,	de	
spectateurs,	de	propriétaires	et	probablement	de	
sponsors	attirés	par	l’aspect	novateur	de	l’idée.	
	
La	campagne	électorale	de	la	fin	de	l’année	2023	a	
été	 l’occasion	 pour	 les	 candidats	 de	 proposer	
l’ouverture	 d’une	 ère	 nouvelle,	 plus	 ambitieuse.	
Plus	que	jamais,	c’est	cet	objectif	d’être	une	boîte	
à	 idées	du	système	que	veut	porter	 l’Association	
PP.	
	
	

	
	
	
Si	 vous	ne	 recevez	 pas	 ce	 bulletin	hebdomadaire	 par	mail,	 il	 suffit	 de	 vous	
inscrire	en	nous	adressant	un	courriel	à	associationpp@pp.fr		 


